

EL ALBA LERIDANA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES, INTELECTUALES Y MATERIALES.

Se publica los domingos, martes y viernes por la mañana.
Se admiten anuncios á medio real por línea.
La correspondencia deberá remitirse á la Direccion.

Se suscribe en la Libreria de D. José Sol, calle Mayor, número 4,
en las de sus correspondientes al precio de 9 rs. por trimestre.
No se admiten polémicas ni cuestiones personales.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS TOMADAS Á LAS 9 DEL DIA.

Días.	Termometro centig. al aire libre, á la sombra.	Temp.s correspondientes á las 21 horas anteriores tomadas al aire libre			Barómetro. Milímetros.	Pluviómetros.		Direccion del viento	Aspecto de la atmósfera.
		Máxima al Sol en grados centigrados.	Máxima á la sombra en grados centig.	Mínima á la sombra en grados centig.		En la azotea Milímetros.	En el jardin Milímetros.		
18.	19,0°	27,5°	25,5°	12,5°	746,0	11,27	5,27	34, S. á O.	Casi desp
19.	20,0	32,2°	25,5°	13,0	745,40	0	0	83, S. á O.	Id.
20.	18,2°	31,0	25,0	10,0	750,84	0	0	66, N. á O.	Id.

INTERESES MATERIALES.

CAMINO DE HIERRO ENTRE ESPAÑA Y FRANCIA DE LÉRIDA A TOLOSA.

El proyecto de una vía férrea que parta de Lérida y enlace directamente nuestra nación con el vecino imperio, cuando Lérida se halla en el centro, por decirlo así, de la gran línea de Madrid á Barcelona y cuando es también el punto de partida de la otra no menos importante en que actualmente se trabaja, de esta capital á Reus para enlazarse con la línea de Valencia, es una idea que no puede ménos de sorprender y halagar á cualquier sincero hijo de esta Ciudad ilustre, ya por la magnitud y consecuencias de la empresa, ya por las felices circunstancias en que colocaría á nuestra amada patria. Lérida en el centro de una red inmensa de ferradas vías que la transportan por decirlo así á varios puntos del litoral mediterráneo, al paso que la internan hasta el corazón de la monarquía y que la constituyen el vivo foco de un gran comercio nacional y extranjero! Es sin duda una magnífica posición, es una idea que engendra alucinadoras esperanzas de un gran porvenir, de un engrandecimiento poderoso, de una vida hasta ahora desconocida.

Pero no queremos achicar las cuestiones reduciendo sus proporciones colosales á las escasas dimensiones de los míseros intereses de localidad; y permitásenos en fuerza del amor que profesamos á nuestra patria, que la idea de su bien y futura prosperidad sea la que de pronto se haya apoderado de nosotros al tratar del proyecto que nos ocupa. Eleve-mos pues mas nuestras miras, y ya que no nos sea posible hacer un estudio tan profundo como deseá-ríamos del asunto en cuestión, procuremos siquiera llamar la atención de todos acerca de la importancia y trascendencia de tan atrevido proyecto.

A primera vista, para cualquiera que conozca el país, rayará en temeraria locura. El Pirineo por la parte de España no es lo mismo que por la de Francia. En esta los estribos son de corta extensión y terminan rápidamente en una vasta llanura. Por la parte de España, ensanchase por decirlo así el Pirineo con formidables cordilleras ya perpendiculares, ya paralelas á la cadena principal, que constituyen un país

no montuoso, sino terriblemente erizado casi en toda la extensión de la provincia. Los pasos mas practica- bles que existen para llegar hasta la frontera del reino, son en la dirección de los ríos que bajan del Pirineo, y por el mismo fondo de los valles por donde corren. Mas sin embargo ¡cuantas dificultades! A pocas horas de esta Capital se encierran en profundos y estrechos cauces para subir oprimidos y como sepul- tados hasta su origen. Tal sucede con el Segre desde Camarasa, con el Noguera Pallaresa que se ha reu- nido con aquel antes de esta villa, y con el Noguera Ribagorzana desde el punto en que se toman las aguas para la huerta de esta Ciudad. Es tal la angostura que en algunos puntos toman estos valles, como en los de Tres-pons, Terradets, Collegats, Monreveig, So- peira y Barrugat, que se admira como imponente fe- nómeno la profunda quebradura del terreno y el as- pecto terrible á la par que pintoresco de las gigan- tescas rocas que la forman. A parte de estos pasos, casi todo lo restante de los valles, principalmente de los dos Nogueras, puede decirse que está forma- dos de montes sin falda, al pié de cuyas escarpadas vertientes saltan con estrepitoso ruido las aguas de dichos ríos. No obstante, el pensamiento de este camino de hierro no es una idea nacida en un momento de exaltación y anunciada sin datos y sin fundamentos; es un proyecto maduramente pensado que ha sido ob- jeto de concienzudos trabajos por parte de personas competentes, y que ha llamado la atención y ha tenido merecida protección en elevadísimas regiones. Así apa- rece de la memoria que hemos recibido en esta Redacción junto con el correspondiente plano. En este se observa la línea del ferro-carril que apoyándose por un extremo en Boussens, dirigese por el valle de Salat hasta el Mont-Geou en el Pirineo central, donde por un túnel de 6,350 metros atraviesa la cordi- llera para dirigirse á Alós pueblo de esta provincia en el último término del valle de Pallás. Desde aquí baja por la ribera izquierda del Noguera, atraviesa las praderías de Es-érri, las mas llanas y extensas se- guramente de todo el Pirineo, éntrase en la estrecha garganta que media de cerca de dicho pueblo á Po- bla de Segur, atraviesa la Conca de Tremp, cruza la formidable muralla de Monsech, y á la altura á poca diferencia de Balaguer, divídese en dos ramas que se dirigen una á esta Ciudad y otra á la de Cervera. ¿Y qué puede prometerse el país de una obra tan co-

losal que necesitará inmenso esfuerzo y cuantiosísimos dispendios? Hé aquí como reasume la memoria que hemos mencionado las principales ventajas que reportarian ambos países. «Nuestros departamentos de Lot, de l' Aveyron, du Tarn-et-Garonne, du Tarn, de l' Aude, de la Haute-Garonne, du Gers, des Hautes-Pyrénées, de l' Ariège, son los principalmente interesados en el establecimiento de esta vía que les permitirá el cambio de sus productos con los del territorio opuesto en España, aprovechándose de una diferencia de precios que importa hacer notar. El trigo, por ejemplo, vale en Lérida á 10 francos el hectólitro, mientras que por término medio cuesta á 24 francos en Saint-Girons y á 20 en Tolosa. El vino, que la Conca de Tremp y el llano de Urgel producen en grande abundancia, tiene el precio medio de 8 francos el hectólitro. La cebada cuesta en la Conca á 5 francos el hectólitro, y el aceite á 50 céntimos el litro.» —«Y no se crea que estos sean los únicos productos en que hay notable diferencia de precio. Las sedas que en la region baja del Ebro y en Valencia se cogen en gran cantidad, las lanas en bruto, el azúcar moreno, las maderas de abeto y nogal, los limones y naranjas, las drogas, los tintes, el plomo, el corcho, los aguardientes, las pieles, las sanguijuelas, son géneros de comercio en cambio de nuestros bueyes y vacas, con nuestros mulos y mulas, nuestros caballos normandos y bretones muy buscados por los criadores de la alta Cataluña, nuestros paños, nuestras telas, nuestros tisúes, nuestra quincalla, sombrererías, cintas, papel, mantelería y otros muchos géneros que sería muy largo enumerar.»

Pero no se reduce aquí todo. El canal de Urgel se aproxima á su término. El vuelo que tomará el país cuando esta inmensa llanura se vea fecundada por el riego, no es posible calcularlo: pero si una direccion bien entendida en el cultivo guía nuestros labradores y se ayuda la labranza con sus auxiliares indispensables alguna industria y ganadería, no será arriesgado afirmar que hay que buscar una salida, y ninguna mas ventajosa que esta vía, para el gran sobrante de riquísimos y variados artículos que necesariamente ha de producir esta comarca. Y no solo para el exterior podrian tener fácil esportacion, sino tambien para el mismo interior de la provincia. Toda la alta montaña por cuyo centro atravesaría este camino, á mas de ser muy reducida en el número de sus producciones, no las tiene en cantidad que baste á satisfacer las necesidades de sus habitantes. Cualquiera que conozca aquel país, sabe la numerosa emigracion que experimenta cada año en muchos de sus pueblos cuyos moradores pasan á otros puntos á procurarse con el trabajo y á veces con la limosna, recursos que no ofrece la condicion ingrata de su suelo. El trigo, que apenas se conoce, el aceite de que no se coje una sola gota y las legumbres que faltan del mismo modo, con otros varios géneros transportados con poco aumento del precio, reportarian considerable lucro al vendedor al paso que tributarian á aquel extenso y poblado territorio condiciones desconocidas de bienestar que dificilmente podrá adquirir de otra manera. El por su parte nos favoreceria con sus maderas, con sus minerales, especialmente con el carbon fósil sepultado irremisiblemente en las entrañas de la tierra, con notable perjuicio de nuestra industria, mientras no exista un medio de extraccion análogo al que se proyecta.

No permiten las cortas dimensiones de un artículo explanar las muchas consideraciones á que se presta la materia. Basta una sola; contéplese el plano de

esta obra, aliéndose á su posicion, á las otras líneas con que se enlaza, á los remotos é importantísimos puntos que reúne, á los países por donde pasa; y á poco que se discurra, no dejarán de presentarse reflexiones que levanten este proyecto á la altura de los mas atrevidos, mas grandes y mas fecundos. No se nos oculta que en otro orden de ideas puede dar origen á graves consideraciones; y sin que lo que va dicho prejuzgue nada en este sentido, dejemos que se discuta por otras mas competentes y autorizadas plumas.

FRANCISCO GONZALEZ.

VARIETADES.

EL NÚMERO SIETE.

Hemos prometido á los lectores de EL ALBA ocuparnos del número *siete*, al igual de lo que hicimos con el *cuatro*; y vamos hoy á cumplirles la palabra.

El número *siete* es tambien de los que mas veces se hallan repelidos, así en las historias sagradas como profanas, ciencias, artes, literatura, etc. etc. Hé aquí las ocasiones en que mas notablemente figura:

- Las *siete* edades del mundo.
- Los *siete* dias de la semana.
- Los *siete* colores del prisma.
- Las *siete* cabrillas.
- Los *siete* planetas primitivos.
- Los *siete* satélites de Saturno.
- Las *siete* esferas estrelladas de Boudha.
- Las *siete* plantas de Atis.
- Las *siete* hermanas Titánidas.
- Las *siete* cabezas de la hidra.
- Las *siete* plagas de Egipto.
- Los *siete* hermanos Macabeos.
- Los *siete* cedros del Líbano.
- Las *siete* primitivas maravillas del mundo.
- Las *siete* colinas de Roma.
- Los *siete* dolores de Maria.
- Las *siete* palabras del Señor.
- Las *siete* peticiones de la Oracion dominical.
- Los *siete* mandamientos del prójimo.
- Los *siete* pecados capitales.
- Las *siete* virtudes.
- Los *siete* Sacramentos.
- Los *siete* dones del Espiritu Santo.
- Los *siete* salmos penitenciales.
- Los *siete* cálices de amargura.
- Los *siete* durmientes.
- Las *siete* horas canónicas.
- Las *siete* iglesias primeras del Asia.
- Las *siete* santas Cruzadas.
- Los *siete* reinos anglo-sajones (Heptarquia).
- Los *siete* electores de Alemania.
- Los *siete* sábios de Grecia.
- Los *siete* sábios de Persia.
- Los *siete* reyes de Roma.
- Los *siete* infantes de Lara.
- Los *siete* cielos de Mahoma.
- Los *siete* años de guerra entre Inglaterra y Francia.
- Los *siete* id. de guerra civil en España.
- Los *siete* conjurados del Monte-Trueno.
- Los *siete* metales de la antigüedad.
- Las *siete* vocales griegas.
- Las *siete* notas de la música.
- Las *siete* cuerdas de la lira.
- Los *siete* años de la infancia.
- Las *siete* costillas verdaderas.
- Las *siete* vértebras cervicales.
- Los *siete* huesos del tarso.
- Los *siete* años de estudios para los médicos y abogados.
- Los *siete* Ministros de la Corona.
- Las *siete* Partidas.

Los *siete* clavos de los zapatos de Ahasverus.

Las *siete* vidas del gato.

Las *siete* suelas del picaro.

Si se ha de encerrar á uno, ha de ser bajo *siete* llaves.

Si de confundirlo, bajo *siete* estados de tierra.

Si nos rasgamos la ropa con un clavo, decimos que nos hemos hecho un *siete*.

Si el engendro no es de nueve meses, dícese que no puede ser perfecto sino es de *siete*.

El *siete* es número primo y cuento muy noble, como en su lugar dice el Sabio rey don Alfonso.

En los juegos de naipes el *siete* hace un papel importante: en la háciga es comodín: en el juego del solo, malilla, etc.

La relación del diámetro á la circunferencia es como de 7 á 22.

Siete movimientos distintos pueden tener las cosas, esto es; hácia arriba, hácia abajo, hácia adelante, hácia atrás, hácia la izquierda, hácia la derecha y al rededor.

Siete ramos tenía el árbol del candelero de oro que colocó Moisés en el tabernáculo.

Siete de todas las cosas que fuesen buenas y limpias mandó Dios á Noé que pusiese en el arca.

Siete años sirvió Jacob á su suegro por Raquel, y otros *siete* por Lia.

Siete espigas y *siete* vacas vió en sueños Josef; como anuncio de los *siete* años de abundancia y *siete* de miseria.

Si nos detenemos en una época de *siete* siglos anterior á nuestra era, veremos nacer en Grecia la filosofía; conoceremos á sus *siete* famosas lumbreras, y en medio de grandes revoluciones políticas, notaremos el desarrollo de las ciencias geométrica y astronómica manejadas por Tales de Mileto.

Los romanos premiaban en los juegos del Circo al que primero recorría *siete* veces la arena.

Siete veces al día cae el justo, dicen los libros santos y *setenta* veces *siete* veces deben ser perdonadas las ofensas.

Nuestro Señor Jesucristo murió *siete* días antes de las kalendas de Abril.

En el Apocalipsis de S. Juan, el *siete* es asimismo número predilecto: *siete* candeleros de oro; *siete* lámparas ardiendo; candelabros con *siete* mecheros; el misterio de las *siete* estrellas; el libro de los *siete* sellos etc.

Siete siglos después de Jesucristo acontecieron los natales del mahometismo; la primera publicación del Korán y la barbaridad del Kalifa Omar que entregó á las llamas la famosa Biblioteca de Alejandria, compuesta de setecientos mil volúmenes.

En lo antiguo hubo algunos pueblos que pagaron tributos de *siete* mancebos y *siete* doncellas.

Cristóbal Colon, en su expedición primera, volvió á España á los *siete* meses de la salida.

El célebre don Rodrigo Calderon tuvo entre otros títulos el de Marqués de *Siete*-Iglesias.

La primera regencia que hubo en nuestra nación, unidas las dos coronas por muerte de Felipe de Austria, fué de *siete* individuos.

El último rey varón que ha tenido España desde la reunión de Aragón y Castilla ha sido el *septimo* de su nombre.

Y su augusta hija, la Princesa de Cataluña, que en su próxima entrada en Lérida debe inaugurar la *septima* puerta de esta Ciudad, es á la par el *septimo* soberano de la dinastía borbónica.

CORREO EXTRANJERO.

Segun dice á un periódico de Paris su corresponsal de Nápoles, Garibaldi fué el día 7 á la catedral, que estaba cerrada: el arzobispo se negó á ir á cantar el Te Deum: obligóse al conserje á que la abriese, y se buscó en vano un sacerdote. «Entonces, continua el mismo corresponsal, Gavazzi, el fraile apóstata, que hacia poco tiempo habia fundado en Londres un periódico protestante, anduvo registrando toda la Iglesia por ver si encontraba

algunas velas, las encontró y encendió entonando el Te Deum, que se cantó mezclando entre versículo y versículo el grito de ¡viva Garibaldi! Gavazzi concluyó dando la bendición, no con el Santísimo Sacramento, sino con la mano derecha, agitando entre tanto la izquierda y terminando con el grito de «¡mueran los borbones!» Por la tarde cesó la lluvia, y Garibaldi fué á visitar el templo de Pié-di-Grotta; allí le recibió tambien Gavazzi, que en vez de cánigos, se hallaba rodeado de una turba de curas con fusiles, cuchillos y banderas: la mayor parte de estos curas han salido del presidio de Nisida.»

—El nuevo ministerio organizado por el rey de Nápoles en Gaeta, se compone de los señores siguientes:

Guerra y Estado, Casella; Interior, Ulloa; Hacienda, Carbonelle; Marina, del Ré.

Paris 15.—Un despacho telegráfico de hoy de Nápoles dice, que Garibaldi organizaba el ejército y la marina. Los soldados napolitanos quedaban unidos á los garibaldinos, formando un total de 150,000 hombres de todas armas. Completarán este número voluntarios ó una quinta extraordinaria. En seguida continuarán las operaciones hasta la completa unificación de Italia. El dictador ha decretado que cincuenta buques de la marina real napolitana que se hallen en buen estado, se armen en guerra inmediatamente, y que las cañoneras de vela sean transformadas en vapores. Se cree sea para operar en el Adriático.

Mañana se presentará Talleyrand al rey de Cerdeña en audiencia de despedida. El ministro de Rusia está ausente y Austria no tiene representante, y se decía en aquella capital que probablemente Prusia y España retirarían los suyos; pero ayer aun nada se sabia oficialmente.

Un razonado artículo del «Morning Post» aconseja á Garibaldi que no vaya mas allá de lo justo, y cree que los ataques contra el Santo Padre atraerán á Su Santidad la protección de Francia y de las demás Potencias Católicas.

Las tropas sardas siguen avanzando en las Marcas.

El general Goyon se embarcó esta mañana en Marsella para Civita-Vechia.

Se dice que el duque de Módena ha salido de Viena para unirse al general Lamoricière.

Turin 15.—La «Gaceta oficial» publica el memorandum del Gobierno del rey á sus representantes en el extranjero. Lo mas importante de este documento es un párrafo en que dice: «Que cuando el Papa reconozca que la Providencia ha decretado la regeneración de Italia, entonces será de nuevo el Padre de los italianos, así como no ha cesado de ser el Padre augusto y venerable de todos los fieles.»

—Dice el periódico «La Nouvelle», que corre el rumor de que Garibaldi y Kossut se han puesto de acuerdo para emprender una campaña en Hungría, desde donde, en caso de obtener buen éxito, se dirigirán al Veneto.

—Las correspondencias que van llegando de Londres confirman lo que ya se habia anunciado acerca de la desconfianza siempre creciente que allí inspira el emperador de los franceses, y se cree que no pasará mucho tiempo sin que se vean sucesos de la mayor magnitud. «En el horizonte europeo, dice una carta del 10, asoma ya el aterrador espectro de la coalición. El emperador de Rusia está realmente alarmado al ver lo que prepara la política francesa, y se prepara á hacer lo que parecia imposible, es decir, reconciliarse con el emperador de Austria. De Prusia seria inútil decir nada, porque se vé lo bastante.»

En la misma carta se halla el siguiente párrafo bastante significativo:

«Tambien se cuenta con España, y asómbrense Vds: después de tanto ataque y de tanto vilipendio, los periódicos mas importantes de aquí empiezan á decir que, al fin y al cabo, España es quien ha de poner un dique á la marcha del emperador, como lo hizo con su tio. El Español de Ambos Mundos es el autor de este milagro. Las claridades que ha dicho sobre la política de Inglaterra con respecto á España, han producido el efecto

que era de esperar. Vean ustedes si no lo que dice *La Saturday Review*, el periódico mas importante de Inglaterra, el órgano de las clases mas altas y el representante verdadero de la inteligencia de este país, sobre el viaje de la Reina de España. Su artículo sobre este punto está evidentemente calcado sobre el de *El Español de Ambos Mundos*, y en sus argumentos ha visto la necesidad de aconsejar á Palmerston y á Russell que no vuelvan á tratar á España con desden, y que soliciten su alianza para las eventualidades futuras.»

Londres, 15.—El «Morning-Post» considera la retirada del embajador francés en Turin, mas bien como un sintoma del difícil estado en que se hallan las cosas, que como un rompimiento entre Piamonte y Francia. Como la ocupacion de las Marcas y de la Umbria, dice además el órgano de lord Palmerston, puede traer una complicacion europea, se comprende que Napoleon desee evitar la apariencia de una complicidad con la politica sarda; pero las tropas francesas, añade, solo se hallan en Roma para la seguridad del Papa.

París, 17.—Ha fallecido la duquesa de Alba.

Dicen de Turin, que el general Cialdini ha tomado fuertes posiciones en Jese y Osimo, impidiendo de este modo que el general Lamoricière pueda enviar refuerzos á Ancona.

Esriben de Nápoles, con fecha del 12, que Garibaldi ha dirigido á los habitantes de Palermo una carta, en la que les dice que la anexion se cumplirá en la cima del Quirinal, cuando la Italia habrá reunido á todos sus hijos en un mismo banquete.

Un parte de Turin anuncia que el señor Azeglio, gobernador de Milan ha presentado la dimision.

La ciudad de Foligno, en la delegacion de Perusa, se ha sublevado.

—Además del falso temor que de improviso ha asaltado al Gobierno sardo por las tropas extranjeras que figuran en el ejército pontificio, parece que alega tambien, en disculpa de la actitud que acaba de adoptar, el deseo de evitar que Garibaldi aumente mas y mas su prestigio, y que el mazzinismo haga cada dia mayores y mas alarmantes progresos, sobre todo en los Estados romanos, donde se cree que pueda llegar hasta suplantar á Garibaldi. Ahora empezamos.

—Los mazzinianos ejercen gran influjo en los negocios de Sicilia. Hoy debian reunirse los Comunes, pero creese que ha habido dilaciones.

—Dice una correspondencia de Palermo que trae el *Monde*: El comunismo impera en la Sicilia, donde ya nadie puede contar con seguir poseyendo lo que heredara de sus padres ó ganara con su trabajo; y no solo se despoja al propietario, al rico, sino que se le asesina, y sirve de manjar á los libres.

—Los periódicos alemanes no se ocupan de otra cosa que de los preparativos del Austria. Entre Trieste y Fiume se han repartido diez y seis regimientos. En el Véneto gran movimiento de tropas y gran agitacion en los ánimos.

—Lo mas notable que ofreció el 7 la entrada de Garibaldi en Nápoles, fué la fisonomía del vencedor. Una involuntaria tristeza oscurecia su rostro, pues Garibaldi debió conocer que penetraba en una masa en descomposicion, y no en medio de un varonil entusiasmo popular, y que la mayoría de su cortejo se componia del mas bajo populacho.

—Es indudable que Austria se prepara para la guerra.

—Dícese que el Piamonte ha hecho un anticipo de dos millones de francos al Gobierno interino de Sicilia, donde escasean hasta el extremo los recursos.

Turin 18.—La escuadra del vice-almirante Persano ha llegado ya delante de Ancona.

La ciudadela de Spoleto ha capitulado, quedando prisionera de guerra la guarnicion, compuesta de 600 hombres.

Nápoles 15.—Francisco II no ha salido de Gaeta donde ha constituido un gobierno.

Los piamonteses ocupan los fuertes de Nápoles.

Los garibaldinos están sitiando á Capua.

CORREO NACIONAL.

El Sr. Ministro de la Guerra en telegrama de las 10 53 minutos de la mañana del dia 17 desde Palma, dice que en la escursion que S. M. y Real familia hicieron el 16 á Soller y otros puntos del interior, recibieron las mismas entusiastas pruebas de adhesion y cariño.

Alguna alteracion en la mar hizo suspender el viaje por Alcudia. Se hizo directamente desde Palma á Mahon, y á este efecto la Reina y comitiva se embarcaron á las 3 de la tarde. La salud de SS. MM. y AA es inmejorable.

—La «Iberia» indica que al parecer Francia é Inglaterra buscan la alianza de España, y que en su juicio no debemos optar por la una ni por la otra.

Estamos conformes.

—España tiene en la actualidad 1,600 kilómetros ó sean 300 leguas de ferro-carriles en explotacion; 400 próximamente concedidas y construyéndose con notoria actividad, y para la concesion de otras 400 se halla el Gobierno autorizado por varias leyes. Puede, por consiguiente, calcularse que en un periodo de doce años se hallaran concluidos mas de 6,000 kilómetros, ó sean mas de 1,200 leguas de ferro-carriles. El plan de Carreteras que acaba de publicarse, abraza 6,000 leguas, de las que 2,000 se hallan ya concluidas.

Madrid 17.—El sábado desembarcaron en Mahon los emperadores de Francia preguntando por nuestra Reina, y volvieron despues á embarcarse dejando una carta para S. M.

Ayer llegó á esta corte lord Grandville.

En el bolsin no se han hecho operaciones.

Madrid 18.—En diferentes puntos del reino hubo ayer fuertes tormentas, que interrumpieron las comunicaciones telegráficas.

En el Bolsin se ha hecho el consolidado á 47'60, y la diferida á 39'75.

GACETILLA.

ADIOS MADRID.—Sin gente nos vamos quedando estos dias en Lérida: tanta es la que se nos marcha á participar de los festejos con que la capital del Principado vá á solemnizar la visita de SS. MM.

DETENCION.—El tren omnibus que salió de esta ciudad el 17 tuvo que hacer alto en Cervera el tiempo necesario hasta recibir una máquina que parece fué pedida por telégrafo á Manresa, en razon á que la que remolcaba el tren, ó se hallaba demasiado gastada, ó no tenia la fuerza suficiente para llevar tras sí un tren tan pesado, mayormente habiendo de marchar hácia S. Guim en plano ascendente y al punto mas culminante de la línea, y cuya elevacion sobre el nivel del mar es de unos 700 metros. Dicha máquina que es la llamada «Monserrat» tenia el destino y bastaba para cumplir el servicio del tren especial de poco arrastre y peso, que hará sobre un mes se habia establecido entre esta capital y Cervera. Este tren ha cesado hoy á causa del nuevo servicio abierto ahora desde esta capital á la del Principado y vice-versa.

ANUNCIO.

El dia 17 del actual se perdió en esta Ciudad un morral el que contenia sobre unos ciento sesenta duros. Se suplica á la persona que los haya encontrado se sirva devolverlos en la libreria de este periódico, pues que además de quedarle agradecidos se le dará una onza de oro de gratificacion.

Precio medio del mercado de Lérida.
Dia 20 Setiembre.—Trigo á 76 rs. vn. cut.^a—Cebada á 36 id.—Centeno á 36 id.—Maíz á 48 id.—Garbanzos —Judías á 96 id.—Habones á 46 id.—Arroz á 28 rs. vn. ar.^a—Aceite á 60 id.—Vino á 8 id.—Aguardiente de 36 á 40 id.

Por lo no firmado,

El secretario de la redaccion:—JUAN CALAHORRA.

E. R. JOSE PIFARRÉ.—Lérida, Imprenta de D. JOSE SOL.